













EL IVA Y LA ECONOMÍA DIGITAL

16 de noviembre de 2021

8.00 h. - 10.00 h. (hora de Washington)

Podrá accederse al webinario a partir de las 7.30 h. (hora de Washington) por Zoom

AGENDA -

8.00 H. - 8.05 H. Palabras de bienvenida

por Katherine Baer, FMI.

8.05 H. - 8.20 H. Presentación: «Digitalización y desafíos para el IVA»

Presentador: Alexander Klemm, FMI.

8.20 H. - 9.00 H. Mesas redondas: Moderadas por Katherine Baer, FMI.

> 1. Los impuestos en la economía digital: El IVA frente al impuesto sobre la renta de empresas y el impuesto a las ventas digitales - Walter Hellerstein, Facultad de Derecho de la Universidad de Georgia.

> 2. Modelos de recaudación preferidos por los países (recaudación del vendedor y retención de las instituciones financieras) - Mark Konza, funcionario retirado de la Oficina de Impuestos de Australia (ATO), Australia.

3. Iniciativas y desafíos regionales relativos al IVA en los servicios digitales en países de América Latina y el Caribe - Raúl Zambrano, CIAT.

4. El IVA sobre los servicios digitales: Implementación en Sudáfrica - Prenesh Ramphal, SARS.

9.00 H. - 9.55 H. Sesión de preguntas y respuestas: Moderada por Katherine Baer, FMI.

9.55 H. - 10.00 H. Resumen de los temas principales y palabras de clausura

Presentado por Katherine Baer, FMI.

PRÓXIMOS SEMINARIOS WEB

Martes 8 de febrero de 2022 El IVA y el diseño sectorial

Martes 22 de marzo de 2022 Devoluciones del IVA

¿PREGUNTAS?

Correo electrónico: GlobalVATWebinars@imf.org

Véase más información en nuestro sitio web:

https://www.imf.org/en/News/Seminars/Conferences/2020/09/01/imf-rmtf-webinar-series-on-the-vat



BIOGRAFÍAS DE LOS PANELISTAS



Katherine Baer es Directora Adjunta en el Departamento de Finanzas Públicas (FAD) del Fondo Monetario Internacional (FMI). Como tal, supervisa las investigaciones de FAD sobre impuestos y los servicios de fortalecimiento de las capacidades que el departamento brinda sobre todos los aspectos fiscales a países en Oriente Medio, el Norte de África y Asia Central, y está impulsando la formulación de un enfoque integral para la política fiscal desde un perspectiva de género. Desde 2012 hasta 2021 dirigió la División de Administración de Ingresos Fiscales II, que contribuye al fortalecimiento de las capacidades de administración tributaria y aduanera en más de 80 países miembros del FMI en el Hemisferio Occidental y África subsahariana. Durante su carrera en el FMI también ha ayudado a diseñar e implementar reformas tributarias y aduaneras en Asia, Asia Central y Europa, incluidos países en crisis. Fue Economista Financiera en el Tesoro de Estados Unidos, donde trabajó en reformas de política tributaria y cuestiones relacionadas con el cumplimiento tributario. También fue Jefa de Estudios en la Administración Tributaria de México, donde dirigió los estudios sobre la brecha tributaria y contribuyó a formular y ejecutar un importante programa de reforma aduanera. Ha publicado diversos estudios en el ámbito de la administración tributaria y tiene un doctorado de la Universidad de Cornell.



Alexander Klemm es Jefe de la División de Política Tributaria II del Departamento de Finanzas Públicas del FMI. Realiza investigaciones y dirige misiones de fortalecimiento de las capacidades sobre política tributaria. También ha trabajado en departamentos regionales del FMI, en donde ha participado en programas financieros y en actividades de supervisión económica. Fuera del FMI, ha acumulado experiencia profesional en el Instituto de Estudios Fiscales y en el Banco Central Europeo. Tiene un doctorado de University College de Londres y ha publicado estudios sobre finanzas públicas, política tributaria, inversión y balanza de pagos.



Walter Hellerstein es Profesor de tributación de la cátedra Francis C. Shackelford y Profesor Distinguido Emérito de Investigaciones en la Facultad de Derecho de la Universidad de Georgia, y actualmente es Profesor Invitado en la Universidad de Economía y Negocios de Viena. Ha dedicado la mayor parte de su carrera profesional al estudio y la práctica de la tributación de los estados en Estados Unidos, y es el autor principal de State Taxation vols. I & II 3d ed. (Thomson Reuters 2021 rev.). También ha trabajado activamente en cuestiones de tributación transfronteriza, sobre todo relacionadas con impuestos sobre el consumo. Es asesor académico del Comité de Finanzas Públicas de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), el Grupo de Trabajo No. 9 sobre cuestiones relacionadas con impuestos transnacionales al consumo, y forma parte del Grupo Consultivo Técnico del Grupo de Trabajo que formuló directrices para la tributación del suministro transfronterizo de servicios e intangibles. Asimismo, es uno de los autores, con Arthur Cockfield et al., de Taxing Global Digital Commerce, 2nd ed. (Kluwer Law International, 2020).



Mark Konza fue Comisionado Adjunto de la Oficina de Impuestos de Australia (ATO) durante casi 20 años. A lo largo de ese período estuvo a cargo de los segmentos de contribuyentes individuales, pequeñas y medianas empresas, personas de alto patrimonio y grandes empresas, así como el de tributación internacional. Como Comisionado Adjunto para grandes empresas contribuyentes y tributación internacional, dirigió la respuesta de la ATO al Plan de Acción contra la Erosión de la Base Imponible y el Traslado de Beneficios, implantó nuevas medidas para combatir la evasión tributaria de multinacionales y dirigió investigaciones multilaterales de los mecanismos de planificación tributaria de importantes empresas multinacionales. También dirigió las labores del Centro de Colaboración e Información Conjunta sobre Refugios Tributarios Internacionales (JITSIC, por sus siglas en inglés) del Foro sobre Administración Tributaria con respecto a los papeles de Panamá y los papeles del paraíso. Ha prestado sus servicios de experto sobre finanzas públicas al FMI durante 16 años y ha brindado asistencia a países en África, Asia, América del Sur y Europa.



Raúl Zambrano es Director de Asistencia Técnica y Tecnología del Centro Interamericano de Administraciones Tributarias (CIAT). Ha dirigido equipos internacionales multidisciplinarios en proyectos de modernización ejecutados por el CIAT en 8 países y ha participado en la mejora de procesos y el desarrollo y la evaluación de sistemas de información como consultor en más de 20 administraciones tributarias y aduaneras. Ha dictado clases sobre bases de datos, gerencia de sistemas de información y orientación a objetos, en la Escuela Politécnica Nacional del Ecuador y en la Universidad San Francisco de Quito, y seminarios sobre tecnología y administración tributaria en la Escuela de Administración de Hacienda Pública en Caracas y la Universidad del Externado en Bogotá. Es integrante de la TFDE de la Acción 1 del Plan contra la Erosión de la Base Imponible y el Traslado de Beneficios (BEPS). Ha sido autor y editor de varias publicaciones en materia de administración tributaria y tecnología.



Prenesh Ramphal es Director del Impuesto al Valor Agregado (IVA) del Servicio de Rentas de Sudáfrica (SARS) y ha trabajado en diversos aspectos de la administración del IVA, como auditoría, interpretación jurídica y fallos, política y formulación de leyes sobre el IVA, y supervisión legislativa y operativa del IVA. En la actualidad tiene a su cargo el proceso íntegro de administración del IVA en el SARS, y trabaja con un equipo de ingenieros de procesos, especialistas en políticas y procedimientos y analistas para garantizar un proceso eficaz de administración del IVA. También es integrante del Grupo de Trabajo 9 de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) sobre impuestos al consumo, y cumplió una función crítica en el desarrollo conjunto y la implementación del régimen del IVA de Sudáfrica en los servicios electrónicos extranjeros, incluidas las plataformas digitales.